
  八期歴史会往来第４８号   20２１年４月１～４月３０日 

         今月の特集は『ジャルダンの大地』中村隆重の５０年―出版 

 

●歴史通信担当  大石より。  

  今月（４月）もあと２日ありますが、なんとなくきりのよい締め『元山昌子さんの藍綬褒章受章のお知らせで終わりにしたいと

思います。終わりに分からないコロナ～ウイルス禍に覆われた私たちの世界、天災とは言えないけれど人災ではないことは確

かです。その人災に関わる兆しが日本列島に忍び寄っています。第三次世界大戦への兆しです。たとえどんな理由があろうと

避けなければいけないのが犠牲者を出さないことです。大義名分とは？・・いろいろあったかも知れないけれど、平和な時代を

過ごせた八期世代は幸せだったのかも知れませんね。今月号は中村隆重くんのことが中心に終わってしまいましたが、八期

のみんなに代わって弱者救済という偉業を成してくれてるのではと思います。 

 

〇３月２９日（先月のラスト往来） 

西山さんへクマタツより 

 今朝たくさんの資料（浅海館長の手紙など）を送っていただいたので返礼のメールをしてから城山などに出

かけましたが、帰ってみると「届かなかったメール」が来ていました。 

多分、大石くんのたくさんの資料から始まったメールだったので、重くなって、届かなかったのかもしれませ

ん。これまでもそういうことがありました。 

 ところで城山は照国神社の左側に「大手口」があったという坂から登りましたが、発掘調査の跡も確認でき

ませんでした。 

もう一つの目的であった「山頂付近にある城山二の丸」跡も発見できませんでした。今まで気が付かなかった

石垣などはいくつか目にして写真を写してきましたが・・・。 

大石くんが 3月１７日に皆さんにメール添付した南日本新聞の「国史跡へ浮かぶ輪郭」の切り抜きの地図を私

も片手に回りました。 

帰って「鹿児島市教育委員会」のホームページも見ましたが、未だ今回の発掘調査の詳細な報告書は発表され

ていないようです。 

今回は、こういう場合に開催される「現地説明会」もなかったので、最終的にどうなるのかわかりません。 

もう少し情報を得てから再度挑戦したいものです。 

 いずれにしても、「城と桜」の写真や遊歩道、楠木など今日の事はブログに書きますが、まだ永吉のことな

ど山積しているのでしばらく後の事になりそうです。  クマモト 

 

〇大石コメント 

 この上に『川内ひらせ北郷三久』が加わったら大変❗️ゆっくりゆっくり歴史を「味わいながら」書いてくださ

い。 

〇３月２９日 西山 

今朝のメールは受信できませんでした。 私が城山で遊んだのは、中学生の頃まででした。 

西郷さんの洞窟を覗いても人が座っておれるほどの奥行きはなかったようでした。 

立ち入り禁止などの標識もなかったと思います。  

なにしろ 60 年以上前の状態と今日とは大変な様変わりだと思います。これは日本だけでなく、世界中ど

こでもそうだと思います。 我々が、60数年前に見て知っている城山はその 60数年前が西南戦争というス



パンで考えると、いろいろなことが判然としないのは止むを得ないと思います。 それだけに分かると感激

は一入です。 

昔を訪ねることは、現代を生きることかもしれません。  

もう少し長生きして、捜してみましょう。頼りにしています。==================西山 和宏 

中村隆重くんが立ち上げた「花ノ木農場」が「ノウフク・アワアード」で初代グランプリ受賞 

 



〇大石コメント＆新聞切り抜き提出 ３月３０日これからの長い歴史の初代の意義は大きいですね。今月終わ

りころには隆重君の本も出版されます。 

 

〇中村さん おめでとうございます。 

初代グランプリということは、文字通り「日本一」ということです。  クマモト 

〇中村さん 

おめでとうございます。  

ご苦労も多かったことと思います 

多くの人々に認められて良かったですね！  

==================西山 和宏 

 

 〇中村さん 

輝く「ノウフク・アワード」初代グランプリ受

賞 おめでとうございます。 

長年のご苦労なさったとが 報いられ 理

事長も 息子さんに 譲られたようです

ね！ 

これからは 気楽に 余生を 楽しんでく

ださい。 

木場 祥雄 

追伸 崎元さんも 受賞 さぞ 喜んで 

おられることでしょう！ 

 

 〇中村敬重くんから電話がありました。 

大石くんが私の事も伝えてくれたみたい

で、改めて「おめでとうございます」と 

言っておきました。元気そうな声で安心し

ました。    

 みなみちゃん、爺ちゃんには言えない

けど安定性がもう一つでもどかしいです

ね。  クマモト 

 

〇大石コメント 

４月２０日（火）アミュプラザ４階の 

紀伊国屋書店 にて中村隆重君の５０年

の歴史・・・・本が発売されます。 

どうぞ！購入協力お願いします。 

             大石 

 

 

〇４月２日 新聞掲載 添付します。 

今度は大化の改新ですか？ 



歴史探索隊もいよいよ本格度を高めてきました  

倭国の大王は中国の皇帝に冊封を求めなかった 

 倭国の大王は、周辺勢力と武力で戦って制覇したものではなかった。 

以後、幕府が中央政権として出現しても、 

その上に、武力による覇者ではない天皇がいた。  

==================西山 和宏 

 

〇日本初の女性天皇・推古天皇が出てきましたね。 

そういうことからしても、現在女性天皇が云々と議論されていることに私はづっと違和感を持っています。 

前例が無くても女性天皇はおかしくないと思ってきました。皆さんはどうですか。 

 もう一つ今日の記事で気が付いたのが、年表の中の 厩戸王子（聖徳太子）という表現です。 

「聖徳太子はいなかった」説は以前から言われていていて、気になっていましたが、最近の情報では、教科書も同じ

ような表現をするようになったとか、何かで読みました。 

やっと、胸の支えがが降りた気持ちです。 

 それにしても、八期会で飛鳥の里をめぐった日々が懐かしく思い出されます。    クマモト タツオ 

 

 〇大龍小学校の大先輩、青色ＬＥＤ開発でノーベル物理賞の 

赤崎勇さんが亡くなりました 

同じ場所で学んだことがある方です。 

 玉龍の地では、西郷も大久保も学びました。 

これは大変なことです。 ==================西山 和宏 

 〇  川内市に「ひらさ北郷桜まつり」に森くん南郷クン３人で行って来ました。  

 下は YouTube 動画です。 

 

https://youtu.be/ZdLEGF6slQ8 

 

YouTube 動画 ひらさ北郷桜まつり２０２１『北郷三久の生涯』新名一仁講演会 をプレビュー 

 

 

会〇う～ん いいねえ。 

雨でしっとりした墓地は風情があって、かえっていいものですね。 

大石くんの親分の海江田さんが挨拶されていたのにはおどろきました。  クマモト 

https://youtu.be/ZdLEGF6slQ8
https://www.youtube.com/watch?v=ZdLEGF6slQ8&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=ZdLEGF6slQ8&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=ZdLEGF6slQ8&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=ZdLEGF6slQ8&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=ZdLEGF6slQ8&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=ZdLEGF6slQ8&authuser=0
https://www.youtube.com/watch?v=ZdLEGF6slQ8&authuser=0


〇熱心ですね！  

不比等、古代の権力争いは武力よりも婚姻にかかっていたようです。  

  

それに引き換え、現代では、好きだ、愛していますになってしまった。 

  

女性宮家創設を認めるようになると皇女へのアタックが激烈になり国人の排除はできず、 

ひょうんなことから、国際化が始まるかも…..==================西山 和宏 

 

〇大石コメント 

今夜のオススメ番組です。  

日本書記の作者ですかね？ 

今、『額田女王』井上靖読んでいます。 

もう一冊、『日本書紀が抹殺した古代史謎の真相』関  裕二も。 

 

〇日本書紀も古事記も持っていますが 

日本書紀は、あまり面白くないのでほとんど読んでいません 

古事記は、古民話として楽しめるので、少し読んでいます。 

 ================== 

西山 和宏 

 

〇今、日本書記は藤原不比等の？を隠す為（正当化）の創作と言う意見が多い。「かぐや姫」と不比等の話ご存

知？ 

木場くん、詳しいですよね？資料送ってもらいましたね。 

 

〇日本書記は漢文で書かれた 

今日で言えば外国向けに 

日本はこんな歴史を有する立派な国であることを 

アピールするために英文で書かれた。 

そのため虚勢を張りオーバーに書かれた。  

不比等の倅の１人がかぐや姫の求婚者の１人であったと思います。  

これは藤原氏は不比等から始まった。 

 

〇  

 ブログ「鹿児島入来峠で旧道発見、そこにあった歴史とは」 

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/ 

 

〇入来峠で旧道発見…藩主家久の異常な行為…かなりマニアック内容なので二人の登場人物について関心ある

人が何人いるかな？ 

忠恒（家久）に気に入られた家来、樺山久高（琉球侵攻）の他にもうひとり忠恒の兄の久保の時から信頼された家

来に北郷三久がいたこと先の日曜日に川内ひらさ北郷桜まつりのイベントであった宮崎の歴史作家．新名一仁さ

んの講演で知りました。 

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/


〇ハハハ 正に大石くんの言う通りです。 

今、コメント欄をよんだら mamatam さん（旦那さんが隼人出身の人）がいみじくもよく理解出ないと書いています。 

私のこの薩摩歴史ブログには皆さんのコメントにはそんなに期待はしていません。それをはっきり書いてくれる自分

の返事欄に書いてくれるブロ友もいます。 

ですからブログの中に時々は食べ物の話や、地元の普通の写真を入れた観光案内的なものも入れ込むようにして

います。 

今日のようなマニアックな記事は、ある意味人に受けるとかは度外視して自分なりに面白い新聞記事や大石くんか

ら提供されたテーマを得て、自分の頭の整理とボケ防止のために書いています。 

貴重なご意見ありがとうございます。     クマモト タツオ 

 

〇これから 1週間ほど 7世紀に戻り探検してきます。鎌足から不比等それと女帝など、意外と豊臣から家康へ

の移りと比較すると面白い🤣 

〇 なかなか古代史まで手が回りません。 

私は、西郷や島津と同じようにまた石造物も訪ねてみたいと思っています。  クマモト 

〇４月４日 

 今、今日のブログを読み返したところ、大石くんから送ってもらった「琉球の風」の本の部分がいつの間にか消え

ていました。 

あれがないと、文脈も通じません。どうして消えたのかわかりません。私が誤操作をしたのでしょうが。 

 因みに我が家にもあった「琉球の風」はまだ読んでいません。   クマモト 

 

〇大石慶二様 

いつも大兄のご尽力には心から深く感謝しています。 

昨日いろいろ教えていただきありがとうございます。 

古いメールを調べてみました。 

その結果、3月 30日南日本新聞の中村隆重君のノウフクアウオード・グランプリ受賞の記事はありました。 

しかし、中村の新刊本に関するメールは見受かりませんでした。つきましては、それに関する情報が残っていました

ら、メール（パソコン通信）お願いします。 

中村の新刊本、何とか関東玉龍会など全国の玉龍会に紹介してください。これは大石君しかできないことです。是

非、ぜひ、よろしくお願いします。                     﨑元雄厚 

 

〇大石コメント 

本の紹介だけだったらぼくの Facebookだけでも何百人も友達がいますもちろん知らない人も含めてです。シ

ェアをお願いしたらその人の友達にも知らせられます。でもそれで本が売れるかと言うと全く違います。売る

のも目的であるけど読んでもらって中村隆重と言う人物を知ってもらうこと（知ってもらいたい）が本意で

す。本来ならまず自分が読んで感銘することなくして勧めることは、単に協力をお願いすることにもなりま

す。八期の仲間なら協力してあげましょうと、はっきり言ってもいいかもしれませんけど｡ 

 

〇大石慶二様 

昨日の長電話、そして昨日今日のメールありがとうございました。いろいろアドバイスとご指導に感謝しています。

Line を務めて眺めるようにします。3月 30日付南日本新聞のノウフクグランプリ受賞の記事（メール）は確認でき

した。発刊本の詳細に関するメールはありませんでした。lineには 15件ほどしか残っておらず見つかりませんでし

た。 



﨑元雄厚 

〇八期の LINE仲間へ案内したのは 4月中頃に中村くんが本を出版するのでぜひ買って読んでください。鹿児島

は紀伊国屋書店だけど他県はどこで販売なのか、値段もまだはっきりしない｡ 

発売されたら詳しく案内します。 

…と、まぁそんな予告を LINEに載せました。 

その後、新聞に『 日本で第 1号に認定』 

記事が出たので又 LINEやメールで知らせました。その後、中村くんから電話がありました。いろいろお話ししまし

たが崎元氏は知っているの？と訊いたら「彼とはもっとも近く連絡している」ので僕大石からはしなくていいとのこと

で、いずれにしても本が発売されたら買って読んでから八期仲間に紹介しますね。…と、そんなやりとりです。 

 

〇４月１２日から南日本新聞の文化欄もこれと言った記事もなく、話題提供のネタがありません。八期仲間か

らのメールも少なくなりました。世界情勢もきな臭くなっていますが、何よりも新型コロナの進化が止まら

ず、都会を中心にエンドレスに拡大していく様に唖然としています。 

 ワクチンの接種だけが救いのような報道を聴くにつけこの世はいったいどうなっていくのかとついつい「マ

イナス志向」に陥りそうです。    編集者の愚痴でした。 ４月１６日（金） 

〇崎元氏から来た中村隆重著『ジャルダンの大地』推薦の文章です。大石 

   

玉龍八期の皆さん、中村隆重君の自叙伝「ジャルダンの大地」が発刊!! 

                           2021.4.19  﨑元雄厚 

 

1 組の中村隆重君は、「知的障碍者は農業向いていると確信し、農作業に従事することにより自立し、生

きる喜びを得られるのではないか」と農業と福祉の連携を追求し、福祉活動してきた。だが、これは「社会

福祉に従事しながら知的障碍者を使って金儲けをしてい

るとんでもない野郎！」という非難を 40 年以上浴び続け

てきた。 

ここ数年、時代の要請で、彼の理念と成果が諸政府機関

や関係者たちに受け入れられ、中村は「ノウフク」のパイ

オニアとして認知されるようになった。本年 2 月には初

代の「ノウフク・アワード全国グランプリ賞」が授与され

た。 

明治維新の時、薩摩の武士たちが新しい時代を迎えるべ

く奮闘し、多くの実績を残した。それらの多くの成果は薩

摩藩というバックがあって成し遂げられたものである。 

一方、今回の「ノウフク」は誰のバックもなく、中村隆

重君は一貫して信念をブラすことなく半世紀近く孤軍奮

闘して成し遂げたものである。新分野を切り開いたという

点では、京セラの稲森和夫大先輩にも見劣りしないくらい

だ。 

彼の自叙伝が以下の要領で出版されることになった。 

玉龍八期の皆さん、中村隆重君の半世紀にも及ぶ困難と闘った活躍記録をぜひお読みいただきたい。感動



間違いなしの素晴らしい内容の本です。改めて申し上げるが、玉龍同期生の皆さん、この本をお手に取って

いただきたい。4 月 20 日以降 4 日間サイン会も行われる。紀伊国屋にもお出かけください。 

①  中村隆重君の自叙伝 

本名：「ジャルダンの大地 花ノ木農場」発売開始：本年 4 月 20 日 

著者：今井 仁   発行所：いまさん出版    〒：東京都八王子市南陽台 1-5-5 

    電話･Fax：0120-989-119（直）    E-mail：imai@jinbe.jp 

        価格：￥1,760（1,600＋税）   郵送料：￥220 

②  「ジャルダンの大地」出版記念サイン会  場所：JR 鹿児島中央駅アミューズプラザ  

紀伊国屋書店  日時：2021.4.20（火）、 

4.21（水）、著者今井仁 4.24（土）、4.25（日）中村隆重氏は上記 4 日間のみ。著者今井仁氏は 4.22（木）、

4.23（金）も居ます。サイン会は朝 10 時から 5 時まで。  

 

〇南郷善之助くんと二日目の２１日に紀伊国屋サイン会に行きました。（大石） 

 ばったり、そこで隈元達雄くんご夫婦に遭遇？？しました。 

中村氏を交えしばらく談笑（もちろんマスク着用）この写真撮影時のみ外しました。 

４人でアミュ内のティールームで１時間ほどお喋りをして善ちゃんとふたり、木村美子さんに頼まれた 

『ジャルダンの大地』を息子さんの店（彦太郎）まで届けました。 

 

 

 

 



〇大石コメント                         ２０２１・４・２３（金） 

 『ジャルダンの大地」を読んで・・・・・ 

        ―「人はみな神様の子」中村隆重の５０年の思い―          

今日、南郷クンとアミュプラザ鹿児島の中にある紀伊国屋書店に中村隆重の出版記念サイン会に行ってきた。 

 

今朝の南日本新聞上でも中村隆重『ジャルダンの大地』が隆重クンの顔入りで紙面を飾っていた。もしかした

ら隆重クンは鹿児島県内だけではなく、日本全国でも「ノウフク・アワアード」初代グランプリ受賞でも分か

る通り歴史に名を残す偉大な男になるかも、いや、間違いなくそんな人物になりつつある。 

スポーツの世界、パイオニア（ノーベル賞受賞者などの）の世界、その他人類の平和に寄与する人たち・・ 

そういう偉大（と言われる）人々に伍して隆重クンの何がすごいのか、 

この本をじっくり読むとそれが分かってくる。彼の理念（バックボーン）である『人はみな神の子』とは何

か？を解き明かしたいと思う。 

さっそく、家に帰って「ジャルダンの大地」を読んでみた。   そして、 

アマゾンがネットでの販売を断ったとの話を聞き、ぼくは対応したアマゾンの社員は馬鹿じゃないかと、本を

読みながら思った。今まで彼から貰った彼に関する書物に較べてもましな本だと思う。 

 

まあ、いろいろな考え方もあると思う。確かに、タイトル『ジャルダンの大地』や農福（ノウフク）アワード

や連携のパイオニアと言う言葉は耳慣れない言葉ではあるけど、農業と福祉（障害を持つ方々に手を差し伸べ

る）の連携に関心を持っている人々も又大勢いるはずである。 

彼らにとっては そのことを実践して成功した人の苦労話しや、辿ってきた努力の道筋を知りたいと思うはず

である。本を読んでいくうちに、本の主人公・中ドンこと中村隆重に惚れて、本を書いた今井 仁（通称 イ

マジン）さんの情熱が、読み進むほどに、ぐんぐん胸に響いてくる。書中、太字（B）の箇所が沢山あっ？ 

？たけど、筆者自身にとっては出来たら全部、太字にしたかったのではないか？とふと思った。 

 

しかし、最初に書いたアマゾンの社員が取り扱いを断った理由はよく分からないが、実は、ぼくも本を手に取

って読もうと頁をめくり始めたら、紙質の厚さ（うっかりすると、指を切りそうな、トランプのプラスチック

カードのような）にてこずりましたね。 

文字も若干大きすぎ，綴じ方が変なのか開けにくい・・・など、（もしかしたら Amazon 社員もこの段階でち

ょっと・・・と思われたのか？） 

出版された今井 仁氏は著者であり、出版元であり、プロフィールを読ませて頂くと、かなりの方だと察しが

つく。中村隆重クンも今井さんについて言っていた。とても信頼し尊敬しているとのことだった。 

 

 ところで肝心の本の中身についてである・・ぼくは、個人的に（二人で）食事などした時などで、彼から何

となくは愚痴っぽい話（それはこの本のなかで書い

てある苦労話とほぼ近かった）それ以外に多くを語

り合ったことはない。 

従って彼が現在、社会に評価されている行為（あえ

て事業と言う）について、こちらから意見を言った

ことも熱く彼から聞かされた覚えもない。 

 同級生の中では崎元くんがおそらくいちばん彼と

は語り合っているのだろうと思う。今も変わらず続



いている『玉龍八期会』がスタートして間もない平成１０年（１９９８年）のことが頭をよぎる。 

もう 23 年も前のことだが、僕らがまもなく還暦を迎えるという頃に、あるイベントを通して同期生・中村隆

重くんを思い出した。 

 高校時代も友達と言うほどの接点もない仲だったけ

ど、といって全く交流がないというわけでもない「あ

ぁ知ってるよ」彼がぼくを知っているかも知れないエ

ピソード（想い出）を忘れてしまっているだけかも知

れない。そんな仲だった。（いや、もしかしたら高 1

年の時同じクラスで机を並べていたのかも知れない） 

 

そのイベントと言うのが、その頃、天文館に 11ある

「アーケード通り（商店街振興組合というむづかしい

名前が後に付く）」で合同の集まりがあって合同イベ

ントをしようということになった。 

余談を少し続けると当時市内ではオンリーワンの繁華街だった私たちの天文館地区が（西駅が中央駅になり）

新幹線が通るようになる。そこには当然中央駅前という駅ビルを中心にした新しい街区が出来て集客の 2 極化

が始まる・・自分たちも、うかうかしてはおれないぞ、そういう危機感が天文館地区のオーナー連の心境だっ

た。 

 ぼくらも（ひとりでは勿論ないが）中心になって、『バリアフリー天文館』（たまたま、ぼくの付けたネー

ミングが採用され）という県内にある療護・授産施設（障碍者施設）の圓生と職員のみなさんを天文館に１日

呼んで、その日は天文館の通りを歩行者天国として、車椅子優先の障碍者が天下（全商店から映画館・パチン

コ店も開放）の日にする。そんな企画をした。 

そんな時、県内から参加希望する施設名の中に鹿屋方面から参加の「大隅の園」代表者名に中村隆重の名前を

何十年ぶりに見つけました。 

 

早速、電話を入れてみたが生憎、中村くんは不在だった。が玉龍出身だとの職員さんの話しだったので「同期

の大石が当日は楽しみに待っているよ」と伝えてもらった。 

すぐ、彼から返信があったかどうか？残念ながら記憶にないが、当日の再会を楽しみに待った。 

 

 記念すべき天文館のビッグイベント「第１回・バリアフリー天文館』のなかでも、彼の施設「大隅の園」の

職員や圓生によるビッグバンド・オーケストラ演奏は抜きんでて存在感を見せてくれた。照国通りの特設ステ

ージで演奏（ときどき音が合わない時もあったが）観客の拍手は鳴りやまなかった。天文館に花を添えてくれ

た。ぼくは胸にジンとくる気持ちを抑えながら彼と久しぶりの再会をした。 

ニコニコ顔で両手でぼくの手を包んでくれた隆重くんは何だか自分よりうんと年上に見えた。 

 

彼はぼくらが始めた八期会の会合等には無縁だったけれど、今思えば、自分の夢の実現に向けて「その頃は」

必死だったのだろう。その頃のことを本誌１９９８年（平成１０）の「中どんと白鳩会のあゆみ」を本で見る

と（花ノ木ハイツー開設・大隅授産センターをセルプおおすみに名称変更・・・）と書いてあった。 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

やがて事業の安定拡大につれて彼もときどき八期会の忘年会などに顔を出すようになったが別に企画した八期

旅行やレクレーション的なところには未だ一度も参加していない、でも顔を合わすたびに観る彼の温和な顔は

「ほんとうにやさしい顔とはこんな顔」の模範のような気がする。きっと花ノ木の職員さんや施設の圓生のみ



んなもそう感じていることだろう。それでも、ここ一番と言う時には（高校時代柔道部の猛者だった）怖い顔

も見せるのだろうが、さぞ、本当なら女性にももてただろうが、そんな暇のない人生だったようだ。（実際は

聞いていないので分からないけど） 

 さて肝心の…本の内容・書評を書くつもりだったがそれはこの次、隆重くんとふたりで会った時語り合うこ

とにする。もっとも僕にとって、この本に出てくる筆者が感動して、ぜひにと参考に取り上げられた 8章の神

原正明さんのお話や、11 章の大久保洋平さんの体験などは、すでにご本人たちから聞いたことがありましたの

で初めて読むような気がしなかった。 

ぼくがもし中村くんと「花ノ木の未来」のこと、そして過疎地区と言われる隆重クンの故郷・南大隅（かっ

ては大根占と言った地区）の今後の発展について語り合いたいとすれば、 

第七章の「農福連携」の次は「グリーンツーリズムとの連携」でしょうかね。それには次世代の活躍次第でし

ょう。隆一郎新理事長を中心とした強力なファミリーと優秀（初代の薫陶を受けた）な側近職員さんたちの手

腕にかかっている。「この辺でいいか、いやこの倍大きくするぞ！」夢は世界にとは言わなくとも「鹿屋・志

布志を包括した大隅一の存在」を目指して欲しいものだ。ぼくは『花ノ木』なら可能と思う。まずは隆重初代

が頑張れるあと 10年のうちに薩摩半島（藩）は南国殖産グループVS大隅半島（藩）は花ノ木グループ・・

目指してもらいたい。 

 

〇八期 LINE中別グループで 9 人で構成している「ビバ！八期ロックンローラー」があり、救急の場合は LINE

電話オンライントーク可能となっています。浜崎隆くんのユニークなト

ークを紹介します。 

 

〇実はこれとは別にもう一つ八期

LINE があります。５名のメンバーで

構成。 

県内の歴史施設をドライブしたり会館 

である歴史講演会などの待ち合わせ時間や集合場所・参加不参加の呼び

かけなどに使っています。 

〇 



皆さんも気の置けない数グループを LINE上で作ってみませんか？ 

これからはこんな SNS を利用してのかってのメル友の再現が面白いかも知れません。  大石 

 

〇南日本新聞にこの 4月、中村くんは 2度も登場！！人気、著名人になりました。 

地元テレビにも出ましたがサイズが大きいのでここにアップは難しいかもですね。YouTube 動画にしたらア

ップ出来ますが、観たいですか？内容は「花ノ木ファーム」の紹介です。 

 

〇鹿児島駅自由通路〈上町側出入口〉から（空中）デッキを渡って鹿駅へ 

https://youtu.be/Uezshh_M4ag 

上の YouTube動画をぜひご覧ください。タップすると観れます。 大石 

 

鹿児島駅に新設された自由道路（ペデストリアンデッキ）を渡ってみました。 

大竜から下る道（小坂通り）も動画に収め、懐かしい鹿児島駅風景が変わっていく様をお見せします。 

どうぞ「在りし日の」思い出に耽ってください。    大石 

 

  大石レポート 

新しい鹿児島駅の完成に伴い、上本町・磯側に抜ける新しい出入り口が完成した。 

さっそく見学してきました。スマホ動画でご案内したいと思います。大石 

今まで踏切を渡り、Uターンして「小坂通り」のゆるやかな坂を上りつくと大龍小学校があつた。 

２０年７月２７日の正午、鹿児島駅は米軍の大空襲を受け破壊され、４日後の３１日（午前１１時３０分）の空

https://youtu.be/Uezshh_M4ag


襲では大龍小学校を始め、清水小、恵美須町、車町、上竜尾町、下竜尾町も全滅した。 

ぼくが引揚げて来て小坂通り（その頃は上町市場通りと言ってたかも知れない）に住まいを構えた頃（父が電気

屋を始めた）店の裏はとても大きなビルが数層建っていた。名は『専売公社跡』と言って、公衆浴場やそろばん

塾があった。小坂通りを挟んで向かい側には巨大な焼け錆びた鉄の残骸があちこちに散乱した格好の遊び場があ

った。確か『吉見鉄工場跡』と言っていたように記憶する。 

鹿児島駅の最初の踏切を渡ると祇園の洲から磯へと海岸道路が続く。途中にある多賀山（公園）そして琉球人松

へと続く回憶の道には白いペンキ塗りの進駐軍の住宅が何軒も建っていた。 

新しく出来た新鹿児島駅の上町側エレベーターで上がり、ペデストリアンデッキから磯・桜島方面を遠望すると

幼かった少年時代の思い出が次から次へと浮かんでくる。 

今は遠くにいる小・中・高時代の友人たちに郷愁を届けてあげるつもりでここに来たけど。思いがけない自分自

身の回憶のひと刻だった。 

 

〇大石くん 

 ラインでも見たけど、やはりパソコンの大画面で見る方がいいねぇ。 

駅舎はだいぶ前に出来上がっていたので、近くを通った時に見ましたが、祇園の州に行く道で長い間、工事が

続いていたので何をやっているのだろうと思っていました。 

こういうことだったのですね。いわばバイパスみたいな。 

私でも昔を懐かしむくらいだから、鹿児島を離れて暮らす仲間たちはこの動画を見て喜んでくれているでしょ

う。   クマモト 

 

〇こんにちは。いつも色々とお世話様です。楽しみに拝見拝読しています。ありがとうございます。 

つきましては E-Mailアドレスを下記に変更しましたのでご連絡致します。 

E-Mail:koba.yoshitaka@yellow.plala.or.jp 

宜しくお願い致します。木場        木場義孝さんからのメールアドレス変更のメールです。 

〇新聞での紹介 よかったですね  

中村くんから 直接購入できるようになるといいですね！  

==================西山 和宏 

〇4 月 23 日 

岸信夫防衛相は２３日の閣議後会見で、西之表市馬毛島への米軍空母艦載機の陸上離着陸訓練（ＦＣＬＰ）移

転計画に絡み防衛省が５月に実施予定のデモ飛行に関し、「自衛隊機や米軍機の飛行経路や音の状況について

地元の皆さんに理解を深めてもらうため大きな意義がある」と述べた。 

 デモ飛行では、米軍空母艦載機のＦＡ１８戦闘攻撃機と同じ双発エンジンで、空自新田原基地（宮崎県）所

属のＦ１５戦闘機を使用。馬毛島に訓練設備がないため、滑走路を甲板に見立てて急降下・急上昇するタッ

チ・アンド・ゴーができない。岸氏は「安全上難しい状況もある。全く同じ飛行はできないが、できるだけの

対応を取った」と理解を求めた。 

 防衛省は１１、１５の両日にデモ飛行を予定。周辺５市町の計１４地点で音量を測定し、実測値を後日公表

する。==================西山 和宏 

〇大石コメント 

さぁ、いよいよ、確実に、計画通り、ことが進んでいきますネ、地元は兎も角世論は、自国防衛の気運に傾き

つつあるのが心配です。 

打たれたら打ち返す…桜井女史のせせら笑い顔が浮かんできます。 

mailto:E-Mail%3Akoba.yoshitaka@yellow.plala.or.jp


〇隈元コメント 

先日、菅総理が訪米の際、馬毛島のことを

米国に約束しましたので、担当者たちは、

なんとか話を進めている格好をつけたいの

でしょう。 

でも、その担当者たちも、長くても数年で

他部署へ異動でしょうから、 

艦載機の飛行訓練、タッチアンドゴーは、

あらゆる状況、あらゆる可能性を想定した

ものでなければなりません。 

戦時を想定した訓練、戦時さながらの訓練

に、条件や制約を付けるという発想が、そもそもナンセンス、非常識です。  

ネットに次のような書き込みがありました。 

 ンジンのパワーを下げて排気ガスの速度

を遅くしてやれば 音は小さくなります。 

しかし、それは消音機能というものではあ

りません・・ 戦闘機の音が瞬時に聞こえな

くなるというのは、  エンジンが停止し

た・・という事はまず無いですので 戦闘機

の向きが変わったという事はないでしょ

うか？ 戦闘機のエンジンの音は、エンジ

ンの排気口が見えている状態がイチバン

よく聞こえるのは言うまでもありません。 

質問者様がどういう状況で 戦闘機の消音

装置の事に疑問を抱いたのかは解りませ

んが、 例えば離陸する際、 戦闘機はアフターバーナーという、急加速装置を使って一気に離陸していった後、 

アフターバーナーを切って旋回し始めることが多いです。 絶対とは言い切れませんが、割と多いです。 アフタ

ーバーナーを切ることで、まずはエンジンの音がかなり静かになります。 （もちろんそれでもかなりウルサイで

すけど） そして戦闘機が旋回して、エンジンの排気口が見えない角度を向くと音があまり聞こえなくなります。 

この際に、少しの間だけエンジンの音がまるで消えたかのようになります。 でもしばらくすると、またエンジン

の音が響いてくるんですけどね 

 

〇西山コメント 

アマゾンが、ロンドンのスピタルフィールズの 

ブラッシュフィールド・ストリートに 

Brushfield Street in London's Spitalfields. 

ヘアカラーなどをタブロイドで事前に見せる 

ハイテクのヘアサロン（135 ㎡）をオープンしまし

た。 

〇情報有難うございます。 

そのうち銀座にも… 



一昨日は中村隆重さんの花の木ファームが TVでも紹介されました。  大石より ４月２４日 

〇大石さん 

 早速 中村さんの自叙伝  Qoo10 に注文しました。 

情報 ありがとうございました。 

               生駒 木場 祥雄 

〇大石くん 

 永留です。 

さっそく、アミュに行って買って来ました。中村くんには会えなかったので、ひとことお祝いを言ってあ

げたいので電話番号教えて貰えないだろうか？ 

 

〇『ジャルダンの大地』の著者・今井 仁さまよりお礼と、本の購入先・方法のメールが届きました。 

 

西山 和彦 様 ｃｃ 大石 慶二様  

お世話になります。いまさん出版代表兼作家の今井仁です。  

中村隆重さんとの鹿児島のサイン販売会から帰京致しました。  

拙著の購入法は大きく分けると、４つございます。  

１．紀伊國屋書店・新宿本店、福岡本店、鹿児島店でお買い求めいただく方法。  

２．インターネット通販「Qoo10（キューテン）」でお買い求め頂き、取り寄せる方法。 

    http://www.Qoo10.jp/g/872914834 

   

３．いまさん出版・直販部にご連絡を頂き、取り寄せる方法。（本到着後、郵便振替） 

（１）メールで申し込む場合はこのメールアドレスへどうぞ。 

    imai@jinbe.jp 

  

（２）電話フリーダイアルで申し込む方法。 

       Tel. 0120-989-119（全国から通話

無料）  

いずれも。お名前  郵便番号 住所  電

話番号  冊数 をお知らせください。  

 なお昨日（４／２４）の南日本新聞に、中

村さんが自叙伝を出版したことが記事に紹介

されました。 

添付資料をご参照ください。  

また鹿児島店におけるサイン販売会の様子が写真にありますので、添付写真をご参照ください。 

 皆様にお知らせ頂ければ、たいへんありがたいです。 

 今後ともよろしくお願いいたします。  

今井 仁 拝 

〇先の僕（大石）の書いた中村くんへのメッセージに対して隈元くんから来たメール 

 大石くん 

 久しぶりに大石くんの素晴らしい長文を読んだ気がする。 

一言でいえば「流石です」大石くんも書いているように書評というよりも、もちろんそれもあるが、中村くんとの交遊録と言

った方がいいかもしれない。 

http://www.qoo10.jp/g/872914834
mailto:imai@jinbe.jp


彼との交流のことを書くことで、大石くんの文章で中村くんの人となりが人に伝わるといういい展開になっていると思う。 

彼とサイン会場の紀伊國屋書店で会った時、大変喜んでくれて「同級生の有難さをつくづく感じる」と実感を込めて言って

くれたのが印象的だった。 

私もブログに「読後感想文」を書くと公言しているので、そのうち書く予定にしている。 

 いつも書こうと思いながら、いつも忘れてしまっていることをこの機会に書くことにする。 

それは「Kクン基地」の充実ぶりである。是非八期生はじめたくさんの人に読んでもらいたい。 

微力ながら、私も PRマンになりますよ。        クマモト タツオ 

 

〇４月２６日 大石 

 日本の古代史の中で、というより今に続く日本の歴史上、7世紀後半の 50年の変遷は目を離せません。倭の

国から日本誕生へ。 

〇西山アンサー 

 春過ぎて 夏来にけらし 白妙の衣干すちょう 天の香久山 

 歴史の登場するのは男ばかりだからあまり関心がないという人がいる。 

 でも、その男をおだて、操り 大きなことをなし遂げる女性は少なくない。 

 女性天皇もよいのではないか 引き合いに出される持統天皇並みの方ではなかったようです。 

 馬毛島 

山本章子准教授の論説は素晴らしい。 

西之表市長との面談を防衛大臣は避けたとは 

よいことを行おうとしていると思っていないからでしょう 

厄介問題を押し付けようとしている相手が反対にやってきたそんなことには関わりたくないというでしょ

う。 

日本のリーダーやトップの劣化は言われて久しい。  

================== 

西山 和宏 

  

〇４月２８日 曇り 今朝の新聞に四組の元山昌子さんが藍綬褒章を受章されたようです。 

 

 おめでとうございます！！ 


